

 [Français](#)

 [Deutsch](#)

- [Home](#)
- [Presentation](#)
- [Principles](#)
- [Teams](#)
- [Press Releases](#)
- [Creation](#)

- [Print](#)
- [Sitemap](#)



[This page is not available in English.]

Press Release of 04/03/2004

4ème anniversaire de QuattroPole : Quatre Villes / Quatre ans



de gauche à droite: Kajo Breuer (1er adjoint au Maire de Sarrebruck), Helmut Schröer (Maire de Trèves), Jean-Marie Rausch (Maire de Metz), Paul Helminger (Bourgmestre de Luxembourg)

Depuis février 2000, les villes de Luxembourg, Metz, Sarrebruck et Trèves mettent en place des actions locales de coopération au sein du réseau de villes **QuattroPole**, soulignant ainsi l'importance d'une **cohérence régionale transfrontalière au coeur de l'Europe**. Le 4 mars 2004, à l'occasion du quatrième anniversaire de QuattroPole organisé à l'Arsenal, M. Jean-Marie RAUSCH, Maire de Metz, a convié ses collègues M. Kajo BREUER, premier adjoint au Maire de Sarrebruck, M. Paul HELMINGER, Bourgmestre de Luxembourg, et M. Helmut SCHRÖER, Maire de Trèves, afin de dresser ensemble le bilan des activités du réseau en présence d'un large public constitué de décideurs politiques, d'acteurs locaux du

développement économique, de la culture et du tourisme, ainsi que de nombreux responsables d'établissements d'enseignement et d'institutions en provenance des quatre villes et de leurs régions.

Accentuer le poids de la Grande Région sur la scène européenne, mettre en commun leurs savoir-faire afin de proposer des projets innovants à l'ensemble des citoyens et des entreprises de l'espace frontalier, tels sont les principaux objectifs poursuivis par QuattroPole depuis quatre ans. Pour y parvenir, les villes ont mis en place **un réseau dont l'organisation constitue un exemple rare en Europe**. Surmontant les barrières de la langue et de la diversité des fonctionnements administratifs, les spécialistes des quatre villes partagent leurs connaissances aux seins des groupes de travail sur des thèmes aussi variés que les nouvelles technologies, le tourisme, la culture, l'énergie etc.

Premier acte majeur scellé en octobre 2001 : **le réseau informatique à haut débit QuattroNet** (www.quattro.net) destiné aux entreprises de la région. Menée en coopération avec des opérateurs de télécommunication présents dans les quatre villes, cette initiative a permis la commercialisation d'un réseau transfrontalier dont l'objectif principal est de proposer des liaisons à haut débit à des tarifs inférieurs aux tarifs internationaux actuellement pratiqués. Grâce à QuattroNet le flux électronique s'est largement développé entre les villes. Les utilisateurs de ce réseau local peuvent aujourd'hui échanger directement leurs données en évitant le passage par les capitales.

Toujours dans le domaine des nouvelles technologies, QuattroPole coordonne **le développement de cours de langues par e-learning**, méthode innovante d'enseignement à distance. Ce mode d'apprentissage interactif utilisant Internet facilite l'adaptation aux rythmes individuels et aux disponibilités de chacun. L'objectif est d'encourager les habitants de la région à apprendre la langue du voisin (français, allemand et luxembourgeois). Les cours seront proposés par les instituts de formation partenaires du projet.

QuattroPole a également engagé des actions dans les domaines **touristique et culturel**. Une heure trente de trajet, tel est l'éloignement maximal entre les villes de QuattroPole mais force est de constater que ceux qui profitent de cette proximité et de la diversité qui leur est offerte se font rares. Afin d'inciter touristes et habitants à se déplacer sur l'espace frontalier et permettre à la région de prendre la place qui lui revient sur la scène du tourisme international, une **communication commune** soulignant les atouts des quatre villes est aujourd'hui mise en place. Le premier **"point-info QuattroPole"** sera installé dans l'Office de Tourisme de Metz à partir du 8 mars, les trois autres villes partenaires seront équipées dans les prochains mois. Le rayonnement culturel des villes de QuattroPole sur la plan mondial sera également assuré par des événements majeurs auxquels s'associeront les quatre capitales régionales. Parmi eux, **"Luxembourg Capitale Européenne de la Culture 2007"** ainsi que l'ouverture du **Centre Pompidou-Metz** cette même année. Autre manifestation culturelle commune en cours de réalisation : l'exposition **"Sous le drapeau tricolore"** qui retrace l'histoire de la présence française dans les régions frontalières à l'époque napoléonienne. Cette exposition sera d'abord présentée au musée Simeonstift de Trèves à partir de juin 2004 et se déplacera ensuite dans les trois autres villes.

QuattroPole s'est récemment engagé dans le domaine de **l'environnement** en organisant des échanges sur le thème des **techniques favorisant l'économie d'énergie** pour la construction individuelle ou les installations urbaines et industrielles. Tout au long de l'année, chaque ville organisera des visites d'installations fonctionnelles et de constructions modèles. Ces visites seront destinées aux citoyens, maîtres d'ouvrages, architectes, industriels ou acteurs politiques en provenance des trois autres villes et intéressés par la problématique de la basse consommation énergétique.

Le réseau de villes ne se contente pas d'élaborer des projets communs. Cette plate-forme d'un genre nouveau permet également de faire rayonner les événements de chacune des villes jusqu'à leurs voisins. On peut citer en exemple **l'exposition florale de Trèves** qui sera inaugurée en avril 2004 et à laquelle participent les villes partenaires.

Plutôt que d'entrer en concurrence, les quatre grands centres urbains de la Grande Région ont fait le pari de mettre en commun leurs potentiels. Cette forte volonté de créer une synergie s'inscrivant sur le long terme fait aujourd'hui de **QuattroPole un modèle d'avenir pour le développement de la coopération urbaine en Europe.**

Metz le 4 mars 2004